



im Stadtbezirksrat  
Linden-Limmer

Bezirksratsherr  
Thomas Ganskow

Am Ihmeufer 5  
30449 Hannover

☎ 0179 - 556 51 31  
thoga1@gmx.de

Herrn Bezirksbürgermeister  
Rainer Jörg Grube  
im Stadtbezirksrat Linden-Limmer

über den Fachbereich Zentrale Dienste  
Rats- und Bezirksratsangelegenheiten  
OE 18.62.10  
Trammplatz 2  
30159 Hannover

2017-02-07

## Änderungsantrag

gemäß § 12 in Verbindung mit § 32 der Geschäftsordnung des Rates der LHH

### zu Drs. 15-0149/2017: Aufhebung der Radwegebenutzungspflicht Schwarzer Bär stadteinwärts

*Der Bezirksrat möge beschließen:*

Der Antrags- bzw. Beschlusstext wird wie folgt geändert<sup>1</sup>:

„Für den kombinierten Rad-/Fußweg am Schwarzen Bär und **dem Beginn** der Benno-Ohnesorg-Brücke stadteinwärts wird zwischen dem Gebäude Deisterstraße 9 (Rossmann) und **dem Beginn der Benno-Ohnesorg-Brücke** die Radwegebenutzungspflicht aufgehoben. **Zwischen dem Gebäude Schwarzer Bär 1 und der Benno-Ohnesorg-Brücke wird stadteinwärts eine Absenkung auf die Benno-Ohnesorg-Brücke gewährleistet.**

Das die Radwegebenutzungspflicht ausweisende Verkehrsschild vor dem Gebäude Deisterstraße 9 wird **dort** entfernt **und auf Höhe der Auffahrt nach dem Gebäude Schwarzer Bär 1 wieder aufgestellt.**

Das die Radwegebenutzungspflicht ausweisende Verkehrsschild vor dem Gebäude Schwarzer Bär 3 wird durch das Zeichen 239 (Fußgänger) mit Zusatzschild 1022-10 (Radfahrer frei) ersetzt.“

*Begründung:*

Eine sichere Gewährung der Überfahrt über die Benno-Ohnesorg-Brücke wäre bestenfalls unter Anbringung eines Radfahrstreifens auf der Straße möglich. Dies führt zu einer weiteren Einengung der schon im Ursprungsantrag benannten schmalen Fahrbahn und ist nicht notwendig, weil es einen solchen Radweg auf der Benno-Ohnesorg-Brücke gibt. Die Absenkung war bislang nicht nötig, weil der Radfahrweg grundsätzlich durchgängig auf Ebene des Bürgersteiges vorgesehen war, teilweise in gemischter Fußgänger-/Radfahrer-Nutzung. Diese Absenkung wäre also noch nachzuarbeiten, wenn man davon ausgeht, dass die eigentliche Ursache für die Problematik - das Gerüst am Gebäude Schwarzer Bär 7 - noch dauerhaft vorhanden bleibt.

Thomas Ganskow

<sup>1</sup> Änderungen gegenüber dem Ursprungstext sind fett herausgehoben.